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令和３年９月２４日 

【家庭数配布】 

ＰＴＡ会員 各位 

柏市立田中小学校 

ＰＴＡ会長 石塚 慎吾 

 

第三回常任委員会だより 

 

緊急事態宣言により，第三回常任委員会は中止されましたが，下記内容についてご報告いたします。 

 

◆ 各部活動報告 

◆ 選考委員長について 

◆ 運動会について経過報告 

◆ バザーについて経過報告 

◆ ＰＴＡ「こども１１０」協力者募集方法の変更について 

◆ その他 

・ カーテン洗濯と校内清掃について結果報告 ※添付資料あり 

・ 会計報告 

・ ＰＴＡアンケート結果と次年度のＰＴＡ活動について ※添付資料あり 

・ 児童の公園使用について 

 

１ 会長挨拶（抜粋） 

日頃よりＰＴＡ活動へのご理解，ご協力ありがとうございます。 

第３回の常任委員会は「コロナウイルス感染防止対策の為」中止となりました。 

夏休みも終わり，２学期になりましたが，依然として緊急事態宣言下でコロナ感染防止に気を緩められない

状況が続いております。この様な状況のなか，創意工夫してくださっている先生方と協力し合いながら，子供

達が安全に楽しく生活していけるように，我々も活動していければと思います。 

また，夏休み明けの子供達の心身の変化や，日常生活への気配り 等，我々保護者も気をつけて見守って行

きましょう。２学期も校長先生はじめ先生方，そして皆さまのご協力，ご支援の程，よろしくお願いいたしま

す。 

 

２ 校長先生挨拶（抜粋） 

 ２学期が始まりました。コロナ感染が拡大し，柏市の小中学校が短縮日課を進めている状況ですので，登校

自粛児童，給食をとらずに下校する児童，午後３時まで学校で自学を進めている児童，学校で安全に留意しつ

つ学びを重ねている児童等，様々な児童がいます。 

どの子もみんな田中の子ですから，１人も寂しい思いをさせることなく「つながり，学びの保障」をした
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いと，今先生方は学んで，練習して，工夫して，できること進めようと頑張っています。そして９月６日から

４教科の授業配信が始まりました。 

保護者の皆さまには引き続き田中小の仲間として，教職員と共に子供達の安心安全を守っていくことがで

きるよう力をお貸しいただきたいと思います。 

さて，この度「田中小学校ＰＴＡスリム改革案」がまとまりました。これをまとめるにあたって，ＰＴＡ

本部役員の皆さまが多くの時間をさいて，話し合い，アンケートを作成し，データをまとめ，考察し，新たな

る方向性を示す等，力を合わせてきました。ＰＴＡ本部役員の田中小のために懸命に働く姿に頭が下がります。

「田中小をみんなの田中小にするために」「田中の子のために」の気持ちが伝わってきました。 

「田中小」は，これからもよりよい方向を探りながら，皆さまと共に歩みます。コロナ感染拡大で先がま

だ見えない世の中ではありますが，学校は明るく温かく，皆が幸せでいられるようにしていきたいと思ってい

ます。 

皆さま，お互いに「すべきこと」「できること」を進めていきましょう。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

３ 各部活動報告 

活動報告は，以下のとおりです。 

ア）-１ 

１，２，４，５，６学年

部 
 特にありません 

３学年部 ９／３ 転入・転出児童の確認 

ア）-２ ベルマーク委員 

７／３ JAの受付の方から回収箱不要との申し入れがあり，回収箱を撤収 

７／８ 
１学期集計作業（ベルマーク：切り取り・仕分け作業，テトラパック：４箱梱包・発送，インクカート

リッジ：キャノン１箱，エプソン２箱を梱包・発送） 

ア）-３ 環境委員 

７／５ 【除草作業】打合せ，手紙作成 

７／１２ 【除草作業】手紙印刷・配布 

７／１４ 【除草作業】打合せ(用務員さん)，用具の確認等 

７／１９ 第 1回校内掃除 

７／２０ カーテン引き渡し 

８／２５ 
各教室のカーテン確認 

９／３予定の除草作業可否確認 

ア）-４ 送別委員 

７／５ お手伝い係へ渡す「白衣修繕について」のプリントを担任へ配布依頼（該当クラス） 

７／１６ 白衣回収袋・プリントを担任へ配布（該当クラス） 

７／１９ 白衣回収，指示書・プリント・必要材料・白衣をまとめた袋を該当クラスへ配布 

７／２０ 未回収分の白衣を回収 

７／２６～３０ お手伝い係へ白衣配布 

８／１７ 修繕白衣の回収 BOX とチェック用名簿を事務所前設置 

８／１８ 回収済白衣のチェック，未修繕のものを各委員が持ち帰り修繕 

８／２０ 回収済白衣のチェック，各クラスへ返却，未提出分担当者への連絡 

８／２７ 全白衣回収完了，回収 BOXの撤去 

イ） 広報部 

７／２ 業者へ修正依頼 

７／５ 入稿（3回目） 

７／６ 校了 

７／１４ 
納品 

第３回部会（2学期班 1回目） 

７／１５ 配布 

ウ） イベント企画部 ８／２０ 打合せ（教頭先生） 

エ） バザー部 ７／６・７ 【手作り班】お手伝い係へ製作キットの配布・説明 
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９／７・８ 【手作り班】回収箱の設置，手作り品の回収 

オ） バレー部 

６／６ Zoom練習 

６／１３ 第二回市民大会中止の連絡 

６／２４ バレー部部会の連絡 

６／２７ Zoom練習 

７／３ 部会前日の連絡 

７／４ バレー部部会 

７／３１ 緊急事態宣言により練習中止の連絡（８月末まで） 

９／１ 田中小より学校施設利用中止の連絡（９／１～１５） 

カ） 校外部   

＜中花崎・正連寺＞  特にありません 

＜中野台＞  特にありません 

＜小青田＞ 

７／４～１１ 七夕飾り展示 

７／２６～３０ ラジオ体操 

９／５ 小青田ふれあい祭りの絵の回収 

＜柏ビレジ＞ ７／１０ 

柏ビレジ自治会部長会出席【朝の立哨活動当番制へ変更決定】 

柏ビレジ地区世帯数減少に伴い，安全補導部役員選定が困難を極める為，朝の立哨活動負

担軽減として，来年度より各世帯 1回ずつの当番制とする。 

＜大室＞  特にありません 

＜若柴・東十余二＞  特にありません 

＜花山＞ 
７／１４ ２学期パトロール表の印刷と準備 

７／１８ パトロール表ポスティング 

キ） 安全補導部 

７／５・７ パトロールプレート作成・配布 

７／１２ 学区内危険マップの印刷・配布 

８／２３ PTA「子供１１０」協力者募集方法の変更について提案書を提出 

９／１ 立哨による安全補導活動 

ク） 本部 

７／２～１５ 「第二回常任委員会だより」作成 

７／８ 市 P事務所にて会員へ配布の手紙受け取り 

７／８～１１ PTAアンケート集計，報告書作成 

７／１２ 本部打合せ 

７／１６ 「第二回常任委員会だより」発行 

７／１７～９／１

０ 
スリム化資料作成 

７／１８ 柏市 PTA会長研修会 

７／１９ 奉仕作業(校内清掃)手伝い 

８／１９ 常任委員会開催について確認作業 

８／２３ 常任委員会開催中止メール送信 

９／２ 青少年健全育成標語 FAX送付 

９／３ 常任委員へ承認事項メール送付 

９／７ 

監査書類作成，事前打ち合わせ（会計） 

各委員長へ部費確認日の連絡 

会計監査について教頭先生へ連絡依頼（栄養士宛） 

 

４ 選考委員長について 

第一回選考委員会にて，鈴木友美子さん（２－１）が選考委員長に選出されました。 
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５ 運動会について経過報告（抜粋） 

イベント企画部より 

運動会が１０月２３日（土）へ延期されたことに伴い，必要な対応はすべて学校側が行うことになったため，イベント企

画部の今後の活動はなくなりました。 

 

６ バザーについて経過報告（抜粋） 

バザー部より 

今年は感染症対策のため，ゲームコーナー，部外の方からの野菜やお米の提供，田中郵便局からの提供は中止い

たします。したがって，バザーに関するお知らせ等の配布や掲示も保護者宛て，および校内掲示のみを予定していま

す。 

開催日： 令和３年１２月１４日（火） 予備日なし 

場所 ： 田中小学校 体育館 

 

７ ＰＴＡ「こども１１０」協力者募集方法の変更について（抜粋） 

安全補導部より 

従来「こども１１０」の募集については，各地区長が一軒ずつ電話をしてご協力をお願いするという形をとってまいりま

した。主な作業としては，各地区にて一戸建てにお住まいの新入生を把握し，新規の依頼をすることと，前年度の名簿

と照らし合わせて，継続の依頼をすることです。 

しかしながら，個々が携帯電話やメール等でやり取りを行う昨今において，突然の電話を迷惑に感じられる方も多く，

時間帯にも気を使わねばならず，今までのやり方が難しくなってきていると感じます。 

そこで，作業負担軽減のため，今年度より「こども１１０」の募集を紙面による一斉募集とし，協力希望者へのみ手続

きの連絡を差し上げる方法への変更を提案させていただきます。 

 

→ 以上の件について，Googleフォームにて常任委員により承認されました。 

 

８ その他 

環境委員会より 

・カーテン洗濯と校内清掃について結果報告 

お手伝い係のカーテン洗濯と第 1回校内掃除について，実施結果とアンケート結果について報告いたします。詳細

は，添付資料をご覧ください。 

 

本部 会計より 

・支払報告について 

会計報告は特にありません。 
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本部 副会長より 

・アンケート結果と次年度のＰＴＡ活動について 

７月に現在のＰＴＡ活動について，保護者の皆さまへアンケートを発信させていただきました。多くのご回

答をありがとうございました。生活スタイルの変化や共働き世帯の増加により，ＰＴＡ活動が保護者の皆さま

のご負担になっているというご意見を多数いただきました。 

より時代にあった取り組みやすいＰＴＡにするべく本部と学校で話し合いを進め，田中小のＰＴＡをスリム

化する事となりました。まだ詳細が決まっていない箇所もございますが，次年度に向けて活動が滞りなく進め

られるよう，準備をしております。 

現時点での決定事項として，資料（アンケート結果を含む）を添付いたします。 

また，活動内容や組織が大きく変更するため，ＰＴＡ規約等の変更が必要となります。今年度中に臨時総会

（Ｗｅｂ回答を予定）の開催を予定しております。こちらは，詳細が決まり次第，再度ご報告をさせていただ

きます。 

ご意見等がございましたら，本部までお問合せいただけますよう，お願いいたします。 

なお，第四回常任委員会にて議決をとりますので，常任委員の皆さまは内容のご検討をお願いいたします。 

 

・児童の公園利用について 

児童の放課後等の公園利用について，近隣住民の方々から学校へ問い合わせが来ています。 

特に，セナリオハウスパーク柏たなかにて，トイレの建物の上に子供が登って遊んでいるので注意して欲し

いとの問い合わせが多々あるとの事です。問い合わせがあった際には，先生方が公園に出向き注意をしている

との事ですが，問い合わせは減りません。 

器物の破損やお子さんの怪我につながり，大変危険です。 

保護者の皆さまには地区でパトロールなど，ご協力をいただいておりますが，今一度ご自身のお子様へ公園

利用に関して，ご家庭での声かけをお願いいたします。 

 

 

 

次回の常任委員会（第四回）は１１月５日（金）１０：００～ の予定です。 

 



お手伝い係「カーテン洗濯」についての報告 

 

本年度、PTA お手伝い係りの一環として、初めて「カーテン洗濯」を行いました。今ま

で用務員さんがお一人で出来る範囲で洗濯をされていた事を知り、感謝の気持ちを記入し

てくださった方々が多くいらっしゃいました。カーテンとカーテンフックの取り外しと付

け戻しは先生方がして下さり、これに対しても感謝する声が多くありました。 

プレハブ校舎のカーテンは新しく、洗濯も難しくなかったようです。古い校舎のカーテ

ンはシミや汚れ、ほつれがひどい物もあり、洗濯が大変だったという声が多くありまし

た。何度も洗濯したり、手洗いで汚れを落としてくださった方々もいらっしゃいました。   

しかし、大変と感じた方々も、全員が「来年度また引き受けてもよい」と回答してくだ

さり、保護者の温かい気持ちを感じることができました。 

来年度新校舎に移動するにあたり、カーテンは新調されるのか、本年度と同じように洗

濯係りを募るのかは未定ですが、アンケートの声をご報告します。 

 

 

アンケート集計結果 【回答者数：77 名中 35 名】 

 

１．今回のカーテン洗濯は難しいことではなく、来年度また引き受けてもよい 

はい → 34 名  いいえ → 1 名 

いいえの理由：自宅でシミや汚れを取るのには少し難しいと感じました。その難

しさを除けば来年度引き受けてもよいと思いました。 

 

２．意見・提案等 

 今まで、カーテンは業者が洗濯をしていると思ったので、用務員さんが洗濯をしてい

たということに驚きました。本当に大変だったと思います。ありがとうございまし

た。保護者が協力できる事は積極的に協力したいと思いました。（複数名） 

 自宅の洗濯機で洗えて、とても簡単でよかったです。カーテンフックを外したり付け

たりする作業の方が大変だと思います。ありがとうございました。（複数名） 

 持ち帰りは洗濯の際、負担にならない量でちょうど良かったです。天気の良い日には

すぐに乾く生地なので、来年も皆で分担して行えたら良いと思いました 

 思っていたよりも大きかったので、干場が広くないと大変だなと思いました。 

 カーテンレールに当たっている所や裾は汚れがひどく、手洗いしないと落ちませんで

した。水は泥水のようでとても汚かったです。もう少しこまめに洗濯すると 1 回あた

りの負担も少なくなるのではと思いました。 



 墨か絵の具のシミがあり、洗濯だけでは落ちませんでした。漂白剤も考えましたが、

ダメージを心配し、今回は使用しませんでした。 

 1 度だけでは汚れが落ちず、何度か洗濯をしましたが、乾きやすい生地でよかったで

す。返却も個人面談の日で助かりました。 

 事前に洗濯するカーテン枚数を教えていただけると、お手伝いに参加しやすく助かり

ます。 

 仕事をしていると年間スケジュールが組みにくく、年単位での役員の仕事にはどうし

ても消極的になってしまいますが、自宅で協力できるお手伝い等がたくさんあると気

軽に協力でき、とてもありがたいと思いました。新たな試みをありがとうございまし

た。 

 共働きの為、平日の清掃活動等への参加が難しく、カーテン洗濯はとてもありがたい

です。ぜひ来年度も引き受けたいです。 

 予め、個別に袋に入れて用意していただき、ありがたかったです。働いている身とし

ては、引き取り時間も 17：30 までにして頂きありがたいです。 

 引き取りを子供の帰宅時（下校時）に持ち帰りができると、仕事を休まず助かりま

す。 

 持ち帰りの日が終了式だったので、ルームからの帰宅の際、荷物が多く大変でした。

持ち帰りの日を選べると助かります。 

 



    お手伝い係 第 1 回校内掃除についての報告 

 

本年度、お手伝い係りの一環として「トイレ・教室掃除」を初めて行いました。 

1 クラスに保護者が３名ずつ入り、教室床と廊下の水拭き掃除。その後、トイレや流しの

掃除をしていただきました。109 名の参加者のうち、アンケート回答者 25 名全員が、「校内

掃除にまた参加しても良いと思う」に〇をつけてくださいました。 

旧校舎とプレハブ校舎では床の材質が異なり、プレハブ校舎の床は汚れが落としにくか

ったようです。実際、早く掃除を終えたクラスと終わらないクラスで差がありました。 

今回、新型コロナの影響がある中で保護者の蜜を避ける為、直接掃除場所に行っていただ

きました。開始時間より早く掃除場所に着いていた方が多かったため、校内放送による環境

委員からの指示の方が遅くなってしまいました。次回 12 月の校内掃除では、事前に掃除内

容がもう少し分かるように改善したいと思います。 

校内掃除が行われた７月 19日は大変気温が高く、汗を流しながらの作業となりましたが、

お父様方の参加も多く、前向きな気持ちで作業してくださった保護者がたくさんいらっし

ゃったことを報告させて頂きます。 

 

アンケート結果 【掃除 109 名 アンケート回答者 25 名】  

 

１．校内掃除にまた参加してもよいと思う  はい （25 名） 

２．意見・提案等 

 子供達の通う学校の為にお手伝い出来て良かったです。かなり汚れていたので、綺麗に

学校を使用するよう、子供に伝えようと思います。 

 子供達の手だけでは行き届かない部分があることがよく分かりました。少しでもすっ

きりした空間で子供たちが過ごせるお手伝いができて良かったです。 

 暑さが大変でしたが、やりがいがありました。 

 教室の床拭きが 3 人では足りないと思いました。もう少し時間を取ってもよいと思い

ました。 

 参加者で協力し合い、早く終わることができました。 

 教室と廊下で 30 分は短くて、時間が足りませんでした。 

 トイレの床は思ったより汚れていましたが、水拭きでも十分落とすことができ、すっき

り綺麗になりました。お役にたてて嬉しいです。 

 掃除終わりの判断は現場の判断ということだったが、どこまでやったらよいかわかり

ませんでした。壁の上の方は汚れていたのに、手が届かず拭けませんでした。子供達の

使う場所を掃除して、少しでも役にたてたのなら良かったです。 

 誰が何をするのか、もう少し明確に事前に。またはそれが難しければ当日作業開始前に

分かると良いと思いました。       

以上 



令和３年9月吉日
【家庭数配付】

PTA会員各位
柏 市 立 田 中 小 学 校

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 PTA会長　石塚　 慎吾
　　　　　　　　　　　　　　　    校 　   長 吉田 　德子

PTA活動に関するアンケート集計結果 （令和３年７月実施）

日頃より、PTA活動にご協力、ご支援を賜りまして誠にありがとうございます。
アンケート集計結果がま とまりましたのでご報告いたします。

配付数＝760（家庭数） 回答数＝347 　回答率＝45.7％
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問３で「よいと思わない」と答えた方は、理由もお答えください。（自由回答をグラフで掲載）

問４で「よいと思わない」と答えた方は、理由もお答えください。
（自由回答をグラフで掲載）
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問５で「作業内容によっては協力できる」「協力できない」と答えた方は理由もお答えください。

（自由回答をグラフで掲載）

問７で「賛同できない」と答えた方は、理由もお答えください。（自由回答をグラフで掲載）
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問10　「削減できる」と思う理由もお答えください。（自由回答をグラフで掲載）
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問12 ＰＴＡ活動について、ご意見、ご感想（自由回答）の一部を掲載します。

☛その都度ボランティアを募ればもっとシンプルな方法で出来ると思います。その場合、学校からお願いがあった方が、保護者も（父親も） 参
加する気持ちになりやすいと思います。例えば、除菌作業も学校からもしもリクエストがあったら、もっと参加する方が多かったと思います。先

生方の負担を減らしたいとか、子供達の為にと思っても、先生方とあまり接点のない保護者側から学校に申し出るのにはなかなか勇気がい

ります。

☛朝の交通ボランティアやPTA役員に謝金を出してあげたらいいと思います。

☛コロナ禍でイベントができないなら子供達の給食で夏はアイス、冬はケーキなどいつも我慢ばっかりの子供達が特別だなーと喜ぶことにお

金を使ってもらいたいです。

☛該当しない活動費などもあるので、全員が対象で無いものについては該当者から集金して欲しいです。

☛削減できる部というよりは、内容です。今の時代にあうやり方（活動の軽減化）を模索すべきだと思います。例えばベルマークについて、

せっかくウェブで集められるようになったのに、なぜまだ（時間と労力を使って）切り取ったマークを集めるのかなどです。広報についても、学

校HPが充実しているなか、本当に広報紙が必要かどうかなどです。またバザー活動は、リサイクルショップなどもある昨今、PTAがどうしても
するべきこととは思えません。

☛いつもありがとうございます。本部役員を引き受けてくださっている皆様には本当に頭が下がります。本来のPTA活動の目的が薄れ、義務
を果たすことだけになっている今の状態はあまり良くないですよね。保護者の皆さんの状況を考えると、部分的にでも積極的に参加したいと

思ってくださっている方もいて、志のあるボランティアの方がよっぽどスムーズに運営できるのではないかと思います。子どもたちに役割を 押

し付け合う大人の姿はあまり見せたくないな、と思います。

☛普段こういったWEB回答でやっていただけるのはありがたいです。

☛子どもたちの教育に本当に必要な作業ならみんな積極的に参加すると思います。

☛PTAの運営は希望者に限定しておこない、希望者がいない＝出来ない、または不要と考えるので、無理に担当させることは良い運営には
繋がらないと考えます。改めて前例や風習に囚われない今の時代にマッチした運営に見直す必要があると思います。

☛会費はある程度多くても良いと思います。可能な限り業務委託するべきです。シルバー人材などを活用することで地域にも貢献ができると

思います。

☛いつも学校、子供達のために活動して頂きありがとうございます。私もPTA活動に参加したことにより、それまでとは違う視点で学校と関わ
ることができ、やって良かったなと思いました。年々、活動しやすい方向に変わってきていますが、共働き家庭が増えていたり、生徒数の増加

などを考えると、６年間のうちに必ず一回役員を引き受けるという制度は変える時なのかなと思います。

☛仕事をしている母も増え、日中の集まりは難しい方もいると思います。

☛日頃より、PTA活動に携わってくださる方々に感謝申し上げます。PTA活動は有志によって成り立つ活動だからこそ、必要なことに尽力出
来るのだと思います。自ずと必要な活動や意味のある活動であれば、役員に関わらず保護者として協力いたします。人力のつかい方、会

費のつかい方を常に考えていく必要があると考えます。

☛児童数が増えた事で、単に活動人数を増やすより、全体の活動回数を減らし、小人数もしくは個人で活動項目を分けて広く分担できると結

果的に個々の負担が減るのではと思いました。
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☛金銭で参加する会員と、行動で参加する会員があれば良いと考えます。

☛今の田中小学校でのPTAとお手伝い係の制度は、上手く運用されていると思います。本部役員と部長さんたちの仕事は大変そうですが、
一応、特典もあったりしますし、お手伝い係にも割り振られる仕事もありますし、不平等感はそこまで感じないです。役員選出も、アンケート

を元に、希望に沿った時期で立候補できる(くじ運は別として)ので、押し付けられることもないと思います。PTAは不要とは思わないですが、

やらなくてすむ仕事はなくしていけば良いと思います。

☛子供の為の活動なら協力できますが、保護者だけや一部の人にしか適応しない活動に対しては協力しにくいです。また、今後PTA会員で
ない人、PTA会費を払わない人が出てきた場合、その子供にまで自分の会費が使われていると思うと、会費の支払いに戸惑いを感じます。

会員にならなくても子どもの活動はあるので、会費は一律に徴収する必要があると思います。

☛個人的にPTA活動は必要だと思っています。学校がブラックボックスにならないために、子どものために保護者の目があることは双方に
とって有益だと思うからです。ただ、ボランティアで集まった人ができる範囲の活動をすれば良いと思いま す。

☛このような意見を述べる場を設けてくださったことに感謝します。

☛少し多めにPTA会費を集金して、外部に委託でもいいと思います。

☛PTA活動はボランティア精神でやっていただける方にお任せしたいです。必要な費用があれば払います。

☛PTA会費は学校運営に必要な経費だと思います。したがって、給食費同様に、学費として回収し、自治体（&委託会社）にて管理し、学校単
位のPTAで管理するやり方は廃止していくべきと考えます。その過渡期として必要な活動はお手伝いしたいと思います。

☛親を強制的に活動に参加させるのは反対です。でも、恩恵を受ける子どもは全員なので会費は徴収するべきだと思います。参加する親が

少なくなり、活動が立ち行かなくなった時に削れる活動がないか検討したらどうでしょうか？たくさんの親に受け入れられている活動なら、自

然と今まで通りに運営されていくはずです。

✿今回のアンケートを参考に、学校と本部において活動内容の見直しや削減等について検討を重ねてまいりました。

検討結果は別紙「田中小PTAスリム改革について」をご参照ください。今後も検討を重ね、子供達、学校、保護者、地
域のため、より時代に合ったPTAを目指していきます。

今後ともPTA活動へのご理解、ご協力をお願いいたします。

✿貴重なご意見ありがとうございました✿
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ＰＴＡとは？

ＰＴＡは子供達の学校
環境を良くするため，家
庭と学校が協力し，学
校だけではまかえない
部分を保護者の方々が
中心となって補っていく
ために存在するもの。

「子供のために，よ
りよい学習環境作り
のために」

誰もが参加しやすいＰＴＡへ

田中小学校ＰＴＡ

スリム改革について

令和 ３年 ９月吉日

柏 市 田 中 小 学 校

Ｐ Ｔ Ａ 会 長 石 塚 慎 吾

校 長 吉 田 德 子

７月にＰＴＡ活動について保護者の皆さまにアンケートを実施しました。
その結果から，ＰＴＡについてわかりやすく伝え，理解を得る必要があること，
そして，ＰＴＡ組織と活動について見直す必要があることが明らかになりました。

ＰＴＡ活動で最も重視すること

活動の回数
52.9％

活動時間の長さ
11.5％

人間関係
6.8％

活動の時間帯
17.9％

その他

多かった
21.7％

やや多かった
35.4％

適当だった
26.9％

やや少なかった

少なかった
わからない
12％

役員を引き受けた方の仕事量について

強制感をなくし，活動しやすい体制へ

「できるときに」「できることを」「できる範囲で」ライフスタイルに応じて活動を選べる

持続可能な活動へ
子供達のためを考えて活動を行う

部長・委員長の負担を軽減
部や委員会の削減，会議の開催回数削減

そこで，時代の変化に合わせた活動に内容を改め，「誰もが参加しやすいＰＴＡ」を
目指したいと考えます。

これから目指す田中小ＰＴＡは，

１

２

３

9.3%

56.8%

21.2%

68.6%

33.1%

53.4%

45.8%

11.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

PTA本部

広報部

学年部

バザー部

校外部

部活・同好会

イベント企画部

その他

削減できると思う「部」について



活動の見直しについて

学年部
ベルマーク委員会
環境委員会
送別委員会
広報部
イベント部
バザー部
選考委員会

除草作業 カーテン洗濯教室・トイレ掃除

※その他必要なボランティアは，運動会のボランティアを含め，

適時募集します。

令和３年度予算を元に作成しています。（ＰＴＡスリム改革により，変わる場合があります。）

費目 予算（円） 費目 予算（円）

１．部活動補助費 （交通費，ﾕﾆﾌｫｰﾑ） 500,000 ７．ＰＴＡ損害保険 81,300

２．鑑賞教室助成金 （全児童） 460,000 ８．報奨費 （６年卒業証書ﾎﾙﾀﾞｰ） 70,000

３．負担金費 （市Ｐ連，県Ｐ連等会費） 190,000 ９．研修費 （研修交通費） 60,000

４．周年行事積立金 100,000 １０．消耗品費 （印刷用紙，インク代） 60,000

５．広報補助費 （「みどり」の職員紹介） 100,000 １１．校外学習活動補助費 （全児童） 50,000

６．送別活動費 （辞校式花束等） 100,000 １２．感染対策費 50,000

会費の主な使い道について

広報誌「みどり」，バザー，ベルマークの廃止。（「みどり」の職員紹介（学校），Webベルマーク（本部）は存続。）

スクールキャンプは，コロナウィルスと猛暑の影響により一時中止します。

次年度の本部役員選考は，教頭先生と現本部役員が行います。（※令和５年度選考～）

継続する活動（本部，校外部）についても，無理なくできることを行います。

活動時は保護者ボランティアを募集し，本部がとりまとめを行います。

本部
（１０名程度：任期２年）

ボランティアアンケートの集約・運営

市ＰＴＡと校内地域行事の運営サポート

校外部
※柏市から
の要請

少年補導委員
（１名：任期２年）

平日夜間や土日に，グループでの街頭パトロール
が中心（市からの委嘱）

青少年相談員
（１名以上：任期３年）

県や市の要請で行事の企画運営を行う（県からの
委嘱）

安全補導部
（地区で選出）

地区パトロール，立哨当番の分担，子ども１１０
マップの作成等を行い，地域の子供の安全のため
に活動

地区長
（地区で選出）

学校と地区のパイプ役として各地区にて活動

削減する部 継続する部

５月・９月 年２回を予定

校庭の除草作業

（ ９０分程度）

各学期 年３回を予定

短縮日課の放課後作業

（ ６０分程度）

７月に教室のカーテンを１～

２枚持ち帰り，自宅で洗濯し

ます。学校の洗濯機も使用

できます。

ボランティアに参加
してみませんか？


